

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4992.

Subscription en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 15 DE MARZO DE 1867.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVIII.

Sección editorial.

EL BAILE Y LA SOCIEDAD.

(Conclusion.)

Hagan pues los moralistas que el corazón humano mejora sus sentimientos, y como legítima consecuencia se mejorarán las costumbres de nuestro siglo. De las ocultas regiones de aquel es de donde sale ese halo desconocido que o bien puede marchitar las flores donde una beldad mira el reflejo de su pureza, o prestarles nuevo realce y derramar sobre ellas un portentoso brillo. Por mas que la tempestad ajite las olas de los mares y amenace cubrir de fango todo el universo, no podrá arrebatar su peregrino esplendor a la encantadora perla que sobre humilde roca aposentada resiste los violentos embates con que el monstruoso gigante la asedia en el exceso de sus terribles convulsiones.

Pero dejemos a un lado la filosofía, porque si seguimos por sus elevadas y difíciles sendas no sé adonde iremos a parar. Quizá terminemos por erigir en regla suprema de moral el sustine et absterge de los estoicos; pero dándole toda la latitud de que es susceptible. Quedará pues abolido el uso de la carne en la comida y nos condenaremos a las privaciones voluntarias y a la austeridad de la dieta pitagórica. Avances más, nos abstendremos también de los vegetales, porque puesto que hoy algunos filósofos han descubierto que hay sensibilidad en las plantas no debemos ser crueles con esos seres desconocidos que quizá lanzan ayes agudísimos cuando se les arranca de la tierra donde nacieron para aderezar una ensalada.

Dice el Señor Alcalá Galiano que si no hay hombre cuerdo a caballo ¿cómo lo habrá bailando? Aquí quisieramos nosotros preguntar también ¿y lo hay escribiendo? Pocas veces se verifica que un escritor diga exactamente la verdad cuando se consagra a desempeñar su elevado ministerio. Mil leyes fatales le obligan a desfigurarse el venerable rostro de esta bella matrona, invocada siempre por todos pero negada y escarnecida muchas veces por los que quieren alcanzar los aplausos de la multitud. El espíritu de sistema, las necesidades de la época, los distintos temperamentos, el deseo de conseguir los favores del público, el afán de hacer efecto, el amor a los chistes y agudezas, las preocupaciones y otras mil circunstancias se añaden para que siempre cuando intentamos consagrar una estatua a la verdad haya en la materia de que debe componerse una parte de oro y novena y nueve de barro. Por eso oiremos a un filósofo que nos habla de vórtices y

torbellinos; otro nos manifestará lo que debió ser el horror al vacío; quien publicará que este mundo es el mejor posible; quien que es el mas malo de cuantos pudieran existir; cual nos dirá que los objetos exteriores son solo una ilusión de nuestra mente; y cual otro establecerá como principio que la nada y el ser son idénticos.

Pero no hay que dejarse llevar de estas extravagantes opiniones ni dar entrada a juicios sumamente aventurados solo porque vengan defendidos con la autoridad de hombres superiores en el reino de la inteligencia. A pesar de esta superioridad, hombres existen todavía que ven gigantes armados donde solo hay las inquietas alas de un molino de viento. Porque los que tanto han declamado y declaman contra nuestros postizos y miriflaques han de adornar también con ellos las obras de su inteligencia para abultar unas veces sus bellezas y sus defectos otras? Porque tantos moralistas de café y de teatro han de pretender con sus plumas echar nuevas manchas sobre nuestras costumbres por solo el placer de decir luego que vienen a regenerar la sociedad? Por desgracia el mal existe y no es preciso inventarlo. Mal sistema es el de agravar las enfermedades con objeto de curarlas después, porque sucede que la gravedad aparece cierta, al instante que se ponen los medios para obtenerla; pero la curación es dudosa.

No son tan malas nuestras costumbres como dicen; pero para presentarlas ante el público copiadas y hacer con la copia un electo mas poderoso que el que hace el original, es necesario desfigurarlas, abultarlas y engrandecer el mal o el bien que haya en ellas, o sea el mal o el bien que quieren hacer resaltar los escritores. Tal vez en otros siglos de mas recogimiento de costumbres la soledad, madre de poderosas pasiones, engendraba en el corazón espantosos monstruos que en nuestros dias nose ven con tanta frecuencia. Si es verdad que falta hoy el corazón a los hombres, no se culpe de esto al baile, ni a la conducta que en sociedad observan las mujeres. Cúlpese a las doctrinas perniciosas que propagan muchos escritores, cúlpese a las máximas que todos los dias vemos expuestas como puntos de dogma en los periódicos, cúlpese en fin al positivismo, al egoísmo que hoy nos domina y con los cuales el corazón es completamente incompatible.

Si Orlandos, Reinaldos y Rugieros salen al palenque, también algunas veces podran salir Bradamantas y Marisas. Señores escritores, salpicad enhorabuena de chistes vuestros escritos; pero poned debajo de cada uno de estos una nota donde se declare la verdad, porque una cosa es hacer reír y otra desempeñar el sagrado magiste-

rio de difundir la ilustracion entre los hombres. Es extraño verdaderamente que casi todos estos moralistas tengan una opinion escrita y otra hablada, y tan pronto estén a contribuir con sus dividendos cuando se trate de establecer una sociedad bajo los auspicios de Tersipogore como a difamar a esta niña y hacer creer que su imperio aun es mas terrible que el de Marte y el de Saturno. Para concluir diremos que pues todos los hombres, filósofos y profanos, a pesar de sus declamaciones publicas y secretas gozan en los bailes, en los conciertos y en todas estas reuniones de sociedad, y llevan a tales fiestas las prendas mas queridas de su corazón a pesar del tremendo peligro que les amenaza, o este peligro es completamente ilusorio o bien podremos decir con el proverbio latino *Miseria mulorum est studiis maxima consolatio.*

Una suscritora.

Sección de noticias.

NACIONALES.

El Cardenal Arzobispo de Burgos, Sr. Puento, de cuyo fallecimiento dimos conocimiento a nuestros lectores en el número de nuestro último número, nació en Sevilla donde pasó los primeros años de su vida, pasando después a Inglaterra, donde estudió el dote del titulado cardenal Wiseman, logrando inspirar a tan notable prelado un grande afecto.

Terminados sus estudios se ordenó y regresó a su patria donde obtuvo el curato de San Miguel en 1845. En Sevilla alcanzó justa fama de actividad y saber, y allí se dedicó especialmente a reorganizar la casa-cuna bajo un pie que la hizo ser el modelo de estos establecimientos caritativos.

En 1846 fué el Sr. Puento a Madrid al tribunal de la Rota, donde permaneció hasta el año de 1851, en que se le confirió la silla episcopal de Salamanca.

Gratos recuerdos dejó en aquella histórica población, tanto por su piedad como por su saber y virtudes.

Desde Salamanca fué trasladado a la silla arzobispal de Burgos, donde obtuvo el capelo cardenalicio.

Como arzobispo de Burgos asistió al concilio romano en que se hizo la declaración dogmática de la Concepción, alcanzando en aquel concilio fama de hombre docto y de ciencias.

Entre los recuerdos que poseedores de aquel difunto cardenal dejan en Burgos, se cuenta al de la construcción de un magnífico edificio para Seminario conciliar, que está para terminarse.

El Sr. Puento estaba condecorado con las grandes cruces españolas y varias extranjeras, y desempeñaba el elevado e importante cargo de director y ayo del príncipe de Asturias.

El cuerpo del cardenal Puento ha sido embalsamado y será trasladado al panteón de la catedral de Burgos.

Se ha acordado por informe de la academia de San Fernando, que una silla de bastante mérito que procede del convento de Analla y se conserva en la universidad de Salamanca, sea entregada a la comisión de monumentos para que forme parte del museo que ha de organizarse en dicha capital.

Una empresa española va a realizar una exposición de ganados, trajes, objetos taurómicos y productos alimenticios de España en París, admitiendo participación de cuantos quieran interesarse en la ejecución de este pensamiento.

Los periódicos de Andalucía, Valencia y Cataluña, así como los de las provincias del Norte, abogan por la reforma de las tarifas en los ferro-carriles.

Pero los que mas se distinguen hoy en esto, que podemos llamar liga comercial, son los periódicos de Bilbao y Santander, que piden además la supresión del derecho diferencial de bandera, la reducción de los derechos de navegación y otras medidas análogas que, de llevarse a cabo, producirán infinitos bienes al comercio.

La Union Mercantil e Industrial que representa al comercio de la corte, ocupándose de este importante asunto en un extenso y bien escrito artículo, termina del siguiente modo: «De todos modos esperamos con ansia que lleguen a Madrid las comisiones negociadas para probarlas, que este comercio las oye con gusto y las aguarda con todas sus fuerzas, siempre que se trata de los intereses de la clase mercantil, lo que es igual, de los intereses permanentes de España.»

Se han pedido antecedentes a la junta inspectora penal de la audiencia de Madrid, sobre las causas de homicidio en que haya recado sentencia de muerte y el fiscal haya pedido esta pena en la acusación. De estas causas son las que se han de presentar a S. M. la reina el viernes Santo en el acto de valorar la Santa Cruz para el indulto correspondiente.

ESPAÑOLAS.

El duque de Coburgo Gotha ha recomendado a los jefes del partido alemán la adopción del proyecto de Constitución federal alemán a pesar de sus defectos.

El matrimonio del conde de Flandes se celebrará en Berlín y asistirá a la ceremonia el rey de los belgas.

El hermano del nuevo taicoun del Japon ha salido el 8 de enero de Nankai acompañado de muchas personas. Después de una corta permanencia en los Estados Unidos ven-

drá a París para ver la exposición universal y pasará todo el verano en Francia.

El presidente de la república de Andalucía de acuerdo con el Consejo general, ha concedido a una compañía francesa un privilegio por 90 años para que explore las aguas termales de Arda y establezca en el establecimiento de juego, a condición de que haga caminos y planteé escuelas.

Los israelitas que habitan en Servia han dirigido una nota a los representantes de Francia, Inglaterra, Austria, Italia, Rusia y Turquía, en la que se queja de las innumerables vejaciones que les impone el gobierno servio, solicitando que se cumplan respecto a ellos los tratados que ahora precisamente que Servia pide su completa independencia.

Lord Derby, presidente del gabinete inglés, ha declarado en la cámara de los Lores el día 7 que esparaban ser necesario enviar nuevos refuerzos de tropas a Irlanda.

Dicen de Londres que el gobierno inglés convida todos los proyectos de leyes de insurrección de los fenianos en Irlanda, y que los ha dejado que salgan al campo para concluir de una vez con el fenianismo que desola a Irlanda.

En los círculos diplomáticos corre el rumor de que el gobierno ruso ha acordado los esfuerzos imaginables para crear una situación de la que resulte inevitablemente la guerra contra Turquía.

El gobierno inglés ha presentado el presupuesto del ministerio de la Guerra al Parlamento. Se eleva a 14 millones 752,000 libras esterlinas, o sea 73 millones 760,000 duros próximamente. Respecto al del año anterior presenta un aumento de 2,060,000 duros.

Treientos fenianos han caído prisioneros en las inmediaciones de Dublin. Algunos de ellos han sido heridos y otros muchos han muerto en los hospitales.

La insurrección feniana que ha estallado con apariencias de gravedad en el sur de Irlanda ha encontrado en el norte grande oposición por parte del clero católico que mira al origen anglo-americano y por tanto protestante. Ante tan grande obstáculo han fracasado los esfuerzos del fenianismo para reanudar una lucha a la cual falta el único elemento de triunfo que puede obtener el apoyo de los obispos irlandeses.

El vapor griego Arcadon ha salido de Grecia para la isla de Candia con víveres, municiones y 3,500 fusiles que se cargan por la caleta.

Las últimas noticias de Teheran (Persia) confirman la da que los rusos han deshecho completamente al ejército de Bockaria, cerca de Samarcanda. El ge-

las vestes llamadas del parque una multitud inmensa llena de vida, vistiendo los trajes de terciopelo, ricos encajes de Flandes e Italia y preciosas joyas.

Aquí se veían los caballeros el servicio especial del rey, apuestos gineces sobre los caballos andaluces, rico presente del emperador Carlos V; allí lucían sus gracias las mas hermosas damas de la corte, llevando en la una mano los gerifaltes de Bohemia y acariciando con la otra la sedosa crin de sus fogosos corceles; mas allá divisábase a los pages que vestían ropillas de terciopelo escarlata y ferruñoles de la misma tela, recamado de oro; y por último, completaban este cuadro, viva imagen de la animacion, los halconeros de la real casa, los arqueros de la guardia escocesa y los lansquenets del rey formados en orden de batalla por el camino que debía atravesar su magestad al trasladarse desde palacio al bosque de Rambouillet.

Al pie del peristilo, y separados de la comitiva, estaban tres personas de elevado linaje, dos mujeres y un hombre: la duquesa de Etampes, la delina, que montaba un potro árabe tan negro como el río Ebro, cuyo nombre llevaba; y el condestable Mr. de Montmorency, que tenía del diestro sup mejor palafren de batalla, caparazonado con un lujo oriental.

Por último, un escudero tenia de la brida una jaca blanca de raza inglesa, ojos de fuego y nariz humeante. Cubría la silla una mantilla de tisede oro, floridísima, en cuyas puntas velaba las armas de los Valois. Era, en fin, la montura de caza de Francisco I.

La brillante comitiva, que solo esperaba la llegada del rey para ponerse en marcha, empezaba a inquietarse por su retraso, pues ya hacía rato que habían dado las nueve, hora en la cual debió presentarse S. M.

Ya comenzaba a notarse visible inquietud entre los cortesanos y no-

Su trago de caza indicaba la intención que había tenido de asistir a la cacería, pero sus fuerzas le habían abandonado; y habiendo observado su médico la palidez que cubria el rostro del monarca, le aconsejó con instancia que no debía salir.

Hallábase a la sazón sentado en una otomana, colocado junto a la ventana, que antecubierta dejaba pasar a la brisa primaverales impregnada de aromas. Un rayo de sol reflejaba en su cabeza, cubierta de copas, iluminando al mismo tiempo su noble semblante, animado a veces por una sonrisa triste y melancólica.

Cuando la duquesa penetró en el regío aposento acompañada de Miron, apenas tuvo fuerzas para levantarse. Después de saludarla con una sonrisa y besarla la mano que la duquesa le había presentado el entrar en la estancia, volvióse hácia el doctor, y con acento afable le dijo:

—Amigo mio, ¿quieres dejarnos solos?

Como si hubiese adivinado que la hora solemne se aproximaba con rapidez, padecía frecuentes accesos de melancolía, que únicamente podían disipar la duquesa de Etampes o la joven Catalina, amiga obsesiva de su vida.

Francisco I. quería a la delina enteramente. Su belleza su juventud y hasta su aspecto sombrío prueba de un secreto pesar que a veces habia en su frente de labastro, habian prendado al monarca.

Al mismo tiempo un efecto misterioso, una simpatía inexplicable se habia apoderado recíprocamente de la favorita y de la futura reina.

Nadie podía adivinarlo, ni aun ellas mismas. Lo único que diramos, es que sin causa alguna aborrecia la corte a la

neral en jefe ruso ha consentido en que cesen las hostilidades, mediante ciertas garantías para el gobierno ruso y la libertad de los esclavos.

Las noticias de Saigon, que alcanzan al 20 de enero, dicen que habían salido columnas móviles francesas para perseguir a los insurrectos de Cambodia.

Las últimas noticias de Atenas alcanzan al 2 de marzo. La oposición crecía en la Cámara á causa de los nuevos impuestos. La policía había dispersado un meeting contra dicho aumento prendiendo á los oradores.

De La Correspondencia copiamos la siguiente carta:

Paris, 10.—La discusión del proyecto de Instrucción primaria ha dado á conocer que la oposición es favorable á la intervención del Estado en la Instrucción pública. Ahora lo que excita la curiosidad de los círculos parlamentarios, es la interpelecion del Sr. Thiers que presentará ocasion á las oposiciones para una nueva campaña. Para ello se preparan los jefes con la esperanza de salir mas airoso que en las anteriores, en que puede decirse que fué mas el ruido que las nueces.

El movimiento feniano de Irlanda no parece tomar el incremento que pudo temerse á su aparición. Bien al contrario: el gobierno inglés no se muestra alarmado de aquella intencion. Los fenianos reunidos en una montaña á dos leguas de Dublin intentaban nada menos que atacar la capital y apoderarse de ella; pero á las pocas horas se convencieron de la escasez de los medios con que contaban, y se diseminaron en grupos que huían de todo encuentro con las tropas.

En las ciudades reina tranquilidad y se cree que las partidas que aun existen se disolverán ó entregarán sin resistencia. Los paisanos que en los primeros momentos se habían unido al movimiento huían diseminados hacia Dublin procurando penetrar en la ciudad y arrojando las armas en medio de los caminos.

Refiérese en los periódicos de Paris una anecdota bastante curiosa. Parece ser que el día mismo en que fué condenado Girardin por los tribunales, era el designado para un concierto que debía tener lugar en casa del periodista. Girardin y su familia, como puede suponerse, no tenían ganas de música en los momentos en que iba á decidirse un asunto que podía haberle costado muy caro al redactor de la «Liberté», y el concierto se había aplazado indefinidamente. Pero sin duda habían olvidado avisar de este aplazamiento á una célebre artista que debía cantar en esta reunion, y esta artista se presentó á la hora convenida en casa del escritor, donde halló únicamente á su señora, seguramente poco predispuesta á escuchar las dulces notas de la eminente cantante.

A pesar de todo esto, en cumplimiento de lo estipulado cumplió con su compromiso, y lo que es mas, parecia que hizo cumplir con el suyo á los que la habían invitado á tomar parte en el concierto. Este último compromiso era de 3,000 francos.

Segun el periódico la «Italia», el partido moderado iba ganando mucho terreno en aquel pais, y su triunfo parecia indudable, lo que hacia esperar que se resolverian amistosamente todas las cuestiones que aun tiene pendientes el gobierno de Florencia en el interior y en el extranjero.

La «Italia» añade que el pais es demasiado sensato para dar su apoyo á la oposicion, que es una torre de Babil.

La Puerta parece al fin decidida á entrar de lleno y con toda lealtad en el camino de las concesiones, y ha ofrecido el completo cumplimiento de las reformas en favor de los cristianos. Así lo confirman los despachos de hoy y las noticias recibidas en los centros oficiales.

Respecto á las pretensiones un tanto exajeradas que se le han hecho por algunas potencias, la Puerta ha contestado que el cumplimiento integro del hatti-humayoun es cuanto pueden desear sus súbditos cristianos.

Tambien la Puerta ha accedido á todas las demandas hechas por la Servia. Al frio que ha reinado estos últimos dias han sucedido unas cuantas nevadas, y hoy domingo la temperatura ha cambiado completamente, haciendo casi calor, pero lloviendo con abundancia.

El general Chazal ha sido encargado por el gobierno belga para tratar en Paris de la vuelta de la legion belga que peleaba en Méjico. Terminado con buen éxito su encargo, ha vuelto á Bruselas.

El «Memorial Diplomático» publica un despacho telegráfico de Constantinopla, segun el cual Rusia ha propuesto á las potencias protectoras de Grecia una rectificación de fronteras en favor de esta potencia por la parte de Tessalia y Epiro. Francia, sin prejuzgar el fondo de la cuestion, ha contestado que en presencia de la actitud pacífica de las poblaciones de Tessalia y de Epiro, no era urgente dicha rectificación, y por tanto ha declinado la proposicion rusa como inoportuna. Rusia no ha insistido.

Las cartas de Atenas alcanzan al 28 de febrero, y hacen una pintura muy triste del estado de aquella ciudad, donde hacian gran los progresos la anarquía y el desorden. Los estudiantes se entregaban á escandalosos excesos: los oradores populares dirigian arengas al rey, escotándole á mudar el ministerio, y circulaban proclamas no menos incendiarías que las de Mazzini. Segun nuestras correspondencias, era muy de temer que triunfara un movimiento revolucionario.

La prensa austriaca insiste en que es indudable la alianza entre la Rusia y la Prusia sobre la base del engrandecimiento de aquella potencia en Oriente y de la absorcion por la Prusia de toda la Alemania. El emperador Alejandro cree que no pueda dominar por más tiempo el sentimiento de la nacion rusa en favor de los cristianos de Oriente. La opinion empuja á la Rusia á una política muy activa y á reparar la pérdida de su influencia en las regiones orientales.

La apertura del Reichsrath austriaco se verificará el 1.º de mayo.

El emperador de Austria ha escrito una carta al baron de Baust, en la cual le dice que suprime el ministerio de Estado, entregando la direccion de los asuntos políticos y administrativos de todo el imperio á excepcion de Hungría á un ministerio del Interior. Al mismo tiempo que este, ha creado un ministerio de Cultos y de Instrucción pública.

El gobierno prusiano ha renunciado á la idea de proponer á la confederacion de Alemania del Norte la aprobacion en globo del proyecto de Constitucion.

MOJO Gacetilla. A

—Temperatura.—El fresco que se dejaba sentir hace pocos dias se acaba de cambiar en un calor tan sofocante que cualquiera diria que nos encontramos en el mes de junio. Por lo visto las predicciones de ciertos sábios que nos habian pronosticado frios continuados y lluvias interminables, no llevan trazas de cumplirse.

—Otra vez.—Volvemos á llamar la atencion de los municipales sobre el sin número de chicos harapientos que vagan todo el dia por la poblacion y sus principales calles molestando al vecindario. No debería tolerarse que esa turba de muchachos, sin recibir educación, continúe ejercitándose en la carrera de la vagancia y después la de los crimenes.

—Los pies saltan de gozo.—Las calles del Tornillo y de Siete Rincones serán, segun digimos, muy pronto enlodadas en totalidad por piedras de Tarifa. Tambien se dice que se colocarán otras cuadrillas en diferentes partes de la poblacion á fin de que progresó todo lo posible la obra del enlodado.

—Debe hacerse.—Pide con razon un apreciable colega local que se habilite un local para los detenidos con las condiciones convenientes, ó al menos debe prepararse mejor la llamada casilla del Hgado.

—El piso.—En la calle de S. Fernando hay unas cuantas losetas casi sueltas, que al pisarlas salpican al que tiene la desgracia de ponerles el pie encima. Conviendria que se adunaran para evitar este mal, que creemos de fácil remedio.

—Cuestion de nombre.—Ayer llamaron Antonio á D. Angel de Saavedra —los castigos, y esta es—predigalidad de letras.

—Maestras.—Anteayer, como teniamos anunciado, dieron principio en el salon alto de la Diputacion provincial las oposiciones para los diez plazas de maestras de instruccion primaria vacantes en esta provincia. Parece que hay cuarenta y una aspirantes.

—El rigor de las desdichas.—Varias losetas á la salida de la asenderada calle de Munda se han colocado en situacion disidente respecto á sus compañeras. Bueno fuera ponerlas en paz.

—Listas.—Se han empezado á insertar en el Boletín oficial de esta provincia las listas de los que han tomado parte en las últimas elecciones.

—Nombramiento.—Ha sido nombrado vocal facultativo de la junta municipal de beneficencia de esta capital nuestro particular amigo el jóven licenciado en Medicina y Cirujia D. Bartolomé Belmonte, y en tal concepto se ha encargado de la asistencia médica del Asilo de Mendicidad.

—Peligros.—El trozo terrizo en la calle del Silencio, produce caídas los dias de lluvia. Esto quiere decir que debe empedrarse.

—Escenas rurales.—Dos yeguas y un potro han sido robadas por unos desconocidos á Domingo Gonzalez en el término de Guadalezar.

—Buena institucion.—Ciudad-Real

vá á ser una de las primeras provincias donde se establezca la Guarderia rural. Tambien se ha propuesto al gobierno el segundo grupo ó distrito, que se compone de Huelva, Sevilla, Cadiz, Córdoba, Granada y Málaga.

—Mejora.—Convendria que la colocacion de aceras en la calle de la Moreria se continuase en toda ella, pues las sentadas hasta ahora solo corresponden á la linea de fachada de la casa recientemente obrada por el Sr. Marqués de Prado Alogre.

—Movimiento.—Durante el último mes han entrado en el Hospital de Crónicos 6 de la Misericordia de esta capital 34 varones y 23 hembras, y han salido 28 y 19 respectivamente.

—Traslado.—Se quejan los vecinos de la parroquia de la Magdalena de que á pesar de la lluvia es muy corta la cantidad de agua que sale por los caños de la fuente que hay en la plazuela. Las cañerías darán razon.

—Los Padres de Gracia.—Parece que este año se aumentarán los monumentos del Jueves Santo de esta capital con uno que se colocará en la iglesia de Trinitarios descalzos.

—No es mia.—En el término de Santa Ella apareció el 3 del corriente una jaca sin dueño conocido. El que lo sea podrá reclamarla en la Alcaldia de aquella villa.

—Malum signum.—En la muralla del Adarve en Priego, se han encontrado varios objetos de iglesia, y se ha mandado publicar este hallazgo para averiguar su procedencia.

—Qué gangal.—Se halla vacante en el juzgado de Cabra una plaza de alguacil. Hasta el 12 de Abril se admiten solicitudes.

—Locomocion.—Grandes preparativos se hacen en Sevilla para las próximas solemnidades de Semana Santa y feria de este año. Parece que entrará las diversiones que amenizarán la última festividad se cuentan dos corridas de toros, habiendo sido también contratada para dar varias funciones la compañía de ópera que acaba de actuar en el teatro Real. La empresa del ferro-carril de Málaga en union de la de Sevilla se dispone, segun oímos, á establecer billetes reducidos de ida y vuelta, los cuales podrán utilizarse dentro de un cómodo plazo.

—Viruelas.—Creemos deber publicar en bien de la humanidad el método que, adoptado en la capital de la isla de Cuba para combatir esa terrible epidemia, está dando los resultados mas satisfactorios. «Al primer síntoma de la fiebre un vomito-purgante de Le-Roy.—Segundo dia: un purgante del mismo. Cuando empieza la erupcion, agua de coco (si no hay afeccion de pecho) cuanta se apetezca.—En lugar de usar el agua de quina, para secarlas, se toma media dracma de ácido muriático en una libra de agua.» Todo esto, nos dicen de aquella localidad, es probado, pues la experiencia en casos repetidísimos lo ha demostrado así. Llamamos sobre ello la atencion de nuestros facultativos y del público, debiendo advertir que el agua de coco, como refresco, puede substituirse con otra cualquiera que contenga algunas gotas de nitrato de plata.

—Defunción.—Leemos en «La Epoca» «Tenemos un verdadero sentimiento al anunciar la muerte ocurrida en Madrid del Excmo. Sr. D. Rafael de Leon y Navarrete, mariscal de campo de los ejércitos nacionales, caballero de grande

crucos de Carlos III, San Hermenegildo é Isabel la Católica, comendador de la Legion de Honor de Francia y de la de Villaviciosa de Portugal, con otras muchas de distincion por acciones de guerra, tres veces de la de San Fernando de primera clase y una de la tercera, mayordomo de semana de S. M., diputado á Cortes que fué en varias legislaturas y maestrante de la real de caballeria de Granada. En el espacio de una semana ha fallecido tres generales del ejército español.» Acompañamos en su dolor á su apreciable familia.

—Enfermedad del naranjo.—De un artículo publicado en un periódico italiano, sobre la enfermedad del naranjo, extractamos los siguientes párrafos, que creemos serán leídos con gran interés: En nuestras provincias meridionales se han perdido muchos naranjales y limonares, y si no se les socorre prontamente, como á las viñas, se corre el peligro de ver su total destrucción. El contagio de dichas plantas se manifiesta del modo que sigue: á cosa de dos pulgadas sobre la parte superior de la raíz del árbol se descubre una lágrima de goma, la cual ennegrece á medida que la epidemia avanza. Las hojas del árbol se marchitan: el fruto detiene su vegetacion, y estas con las hojas caen frecuentemente; otras veces permanecen con tenacidad en la planta cuyo tronco se muere. El verano pasado en un huerto de naranjos y limones de Partici, en Nápoles, hizo el experimento siguiente para curar el morbo: Con la herramienta que se usaba para descarnar toda la epidermis ennegrecida, llegando hasta lo vivo del tronco, y sin dejar nada del ennegrecimiento producido por la goma; en seguida rellegó la herida con una pasta compuesta de flor de azufre y agua. La planta mejoró y algunas de ellas han reproducido la flor. La enfermedad ha desaparecido completamente. Comunicó mi observacion á un amigo mio propietario de naranjales y limonares en Calabria, el cual hizo la prueba y obtuvo el mismo feliz resultado; por lo que envió las gracias, y en su vista me creo obligado á participárselo á usted á fin de que se sirva publicarlo, inculcando á sus colegas que estendiéndolo mas pronto posible dicha publicacion en provecho de las plantas referidas, de las cuales es tan rico nuestro territorio y su fruto tan necesario. Es de advertir, que la parte que se corta del árbol debe destruirse por medio del fuego á bien enterrándolo profundamente, pues estos fragmentos hacen reproducir la enfermedad hasta en los árboles sanos. Creo pues seria conveniente hacer la pista mencionada para rellegar las heridas que se practican en los árboles, mezclando el azufre con pez ó con alquitran; pero de esto no he hecho el experimento; *facilis res est inventis addere.*

Se nos han remitido para su insercion en el DIARIO las tres exposiciones siguientes: Señora: Los Diputados de la provincia de Córdoba, profundamente conmovidos al saber que los afectos de leales y bastardos y las pasiones revolucionarias empuñan el recurso de la difamacion y la calumnia para destruir los altos objetos á cuya sombra descansan los intereses sociales, creen de su deber acudir por un momento á distraer la atencion de V. M. haciendo la protesta de su adhesion á su elevada persona é instituciones que representa, y á exponer la in-

hija de los Médicos, y que los partidarios de Diana de Poitiers odian á madama de Etampes. La desgracia crea las simpatías. Estas dos mujeres se hallaban en idéntico caso, y nada mas natural que el haber simpatizado apenas se vieron. Francisco I se alegraba al contemplar la estrecha amistad que unia á estas dos mujeres desde que la jóven delina había llegado al Louvre. Preveia un porvenir cargado de nuevos nubarrones, y confiaba en la futura reina de Francia, á cuya sombra se acogeria la pobre duquesa. Con esta cualidad que solo poseen aquellos que van á dejar el mundo, adivinaba que el reinado de Diana de Poitiers no había de ser eterno, y que algun dia, hastiado su sucesor de aquella cortesana envejecida, cansado de recibir sus caricias, ajado su rostro por la mano del tiempo, repararía en la gracia soberana y en la sin igual hermosura de aquella jóven princesa á quien abandonó el mismo dia de su casamiento.

tante esta última noche, y mas bien que diversiones, necesita reposo. Un murmullo de dolor acogió las palabras del jóven médico. Las hambrientas trahillas fueron encerradas nuevamente en las perreras, los fogosos caballos volvieron á ocupar sus plazas en las caballerizas reales, los ginetes echaron pie á tierra y se dispusieron presurosos á trasladarse á la régis estancia. —El estado en que se halla S. M. continuó Miron alzando la voz, le impide recibir por hoy á la Corte. —Y yo, puedo valer? preguntó la duquesa, cuyo rostro cubrióse repentinamente de mortal palidez. —Si, señora, vos estais exceptuada. Su magestad desea veros. La duquesa echó pie á tierra, y después de entregar á un paje las riendas de su cabalgadura, dirigióse al aposento de Francisco I, precedida del doctor Miron. El rey estaba levantado y completamente vestido.

bles damas, y todos recordaban con terror que la noche antes se había retirado el monarca de la sala de juego, dejando su banca de Faraon en manos de la duquesa. Un hombre que apareció repentinamente en lo alto de la escalera que comunicaba con el palacio, hizo empujarse al impaciente séquito. Aquel hombre era Miron, que apenas contaba veinticinco años, el sábio médico que debía asistir á cinco reyes, y que á los noventa y dos años debía recoger el postrer suspiro del último Valois, Enrique de Francia y de Polonia. Segun era costumbre en aquella época, vestia un traje de terciopelo negro, sin otro adorno que un cuello y puños de encaje blanco. Notábase en su semblante profunda tristeza y una mortal palidez cubria su frente. Señores y señoras, dijo con acento grave y solemne, una indisposicion repentina impide á S. M. asistir á la cacería de hoy. S. M. ha sufrido bas-

En efecto, después de casarse el del fin Enrique de Valois con la hija de los Médicos en la corte de Florencia, se negó á acompañarla á Francia, prestando que el ejército de Italia, de que era general en jefe, aguardaba impaciente su llegada. Al poco tiempo regresó á Francia de incógnito, sin séquito ni pompa, y sin cuidarse de entrar en Paris, ni mucho menos de visitar el Louvre, hospedándose en el sombrío castillo de Anst. El delia de Francia era el único ausente entre aquella corte brillante que rodeaba solícita al moribundo Francisco I. El día á que se refieren estos sucesos iba á verificarse en Rambouillet una brillante cacería. Así lo había anunciado el rey la noche antes, y la pieza que debía correrse era un ciervo de diez astas. Desde muy temprano, apenas amanecieron por los balcones de Oriente los primeros rayos del dios Febo, como diria Cervantes, comenzó á recorrer

dignación con que miran tan reprobado intentos. Deplorable es sin duda que el interés de los partidos, ahogando los impulsos del patriotismo...

Díguese, pues, V. M., Señora, acoger esta muestra de nuestro respeto y amor profundo, cuya expresión concurren hoy á exaltar los alevosos tiros de la perfidia...

Córdoba 14 de Marzo de 1867.—Señora:—A los R. P. D. V. M.—Siguen las firmas.

Señora:

El Consejo provincial de Córdoba se asocia hoy al sentimiento general de los españoles, rechazando con indignación profunda las villanas agresiones que lanzan algunos periódicos extranjeros...

Peró esa prensa extranjera que tiene en blanco las planas de sus diarios para el primer comprador que las ocupa, no es el eco de las naciones de donde procede.

Díguese admitir V. M. esta espontánea manifestación del Consejo provincial de Córdoba, como un testimonio de la lealtad y del patriotismo de los miembros que lo componen.

Córdoba 14 de Marzo de 1867.—Señora:—A L. R. P. D. V. M.—Siguen las firmas.

Señora:

Los individuos de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio de esta provincia, profundamente afectados ante la dolorosa manifestación que acerca de la procedencia de una parte de la prensa extranjera se ha visto precisado á hacer el Gobierno de V. M., han creído llegado el momento de acudir á V. R. P., no á protestar de su adhesión á las instituciones seculares...

Cuanto de indigno encierra la conducta de los que, salvando la frontera, arrojan el pudor de su conciencia como una careta que les estorba; cuanto de equívoco tiene el que la hospitalidad que se dispensa en las naciones civilizadas se estienda hasta ofender las instituciones, el Gobierno responsable y la persona del Monarca de una Nación amiga...

Lo único que se permiten decir á la faz del mundo es que en España, la caballerosa por excelencia, no se ha hecho ni se hubiera consentido un atentado de este género.

Díguese, pues, V. M. admitir en cambio de esos miserables desahogos de la impotencia revolucionaria la seguridad del amor que á V. M., á vuestra augustadinasia y á las instituciones que nos rigen profesan, con los que firman, la cuasi totalidad de los españoles.

Córdoba 14 de Marzo de 1867.—Señora:—A los R. P. D. V. M.—Siguen las firmas.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el día 23 de Marzo de 1867, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la izquierda, y el Escribano D. Juan Manuel del Villar, que tendrá efecto en el salón alto de la Diputación provincial, á las 12 de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES. PROPIOS.

Partido de Pozoblanco.—Dos-Torres. Quinto de la Morra. Mayor cuantía. Núm. 741 (298 de inventario.) Un pedazo de terreno de secano, con monte alto y mata joven, nombrado Quinto de la Morra...

á N. vereda del Atajo, á L. haza nombrada Chozo de Fernando Naranjo, á S. Carril de la Lastrilla y á P. arroyo de Santa María: bajo cuyos límites se compone de 158 fanegas, equivalentes á 102 hectáreas, 5 áreas y 64 centiáreas...

Núm. 741 (299 de inventario.) Otro pedazo de terreno de secano, con monte alto y mata joven, nombrado Chozo de Rafael Ruiz Carrasco, de la anterior procedencia y término, y linda á N. Carril de la Lastrilla, á L. haza nombrada Chozones del Chique...

Núm. 741 (300 de inventario.) Otro pedazo de terreno de secano, con monte alto y mata joven, nombrado Chozo de Bioques, de la anterior procedencia y término, y linda á N. camino del Pozo de los Almadenes, á L. haza nombrada Chozo de Motos, á S. camino Real y á P. haza nombrada Chozo de Juan de Dios...

Núm. 741 (301 de inventario.) Otro pedazo de terreno de secano, con monte alto y mata joven, nombrado Chozones de José Blanco, de la anterior procedencia y término, y linda á N. camino del Pozo de los Almadenes, á L. haza nombrada Chozones de Juan de Dios, á S. camino Real y á P. pedazo nombrado Sombrero de tres picos...

Núm. 741 (302 de inventario.) Otro pedazo de terreno de secano, con monte alto y mata joven, nombrado Pozo de los Almadenes, de la anterior procedencia y término, y linda á N. Carril de la Lastrilla, á L. arroyo de Guadamora, á S. Carril del Pozo de los Almadenes y á P. haza nombrada Chozones de José Bioque (herrero)...

Núm. 741 (303 de inventario.) Otro pedazo de terreno de secano, con monte alto y mata joven, nombrado Chozo de Motos, de la anterior procedencia y término, y linda á N. camino del Pozo de los Almadenes, á L. arroyo de Guadamora, á S. camino Real y á P. haza nombrada Chozo de Bioque...

Núm. 741 (304 de inventario.) Otro pedazo de terreno de secano, con monte alto y mata joven, nombrado Chozo de Juan de Dios, de la anterior procedencia y término, y linda á N. camino del Pozo de los Almadenes, á L. haza nombrada Chozo de Bioque, á S. camino Real y á P. haza nombrada Chozones de Juan Blanco...

Núm. 644 (305 de inventario.) Otro pedazo de terreno de secano, con monte alto y mata joven, nombrado Pozo de la Lastrilla, de la anterior procedencia y término, y linda á N. vereda del Atajo, á L. haza nombrada Chozo de Francisco Rodado, á S. Carril de la Lastrilla y á P. haza nombrada Chozo de Fernando...

Naranjo: bajo cuyos límites se compone de 50 fanegas, equivalentes á 32 hectáreas y 20 áreas: contiene 74 encinas y 96 chaparros y un pozo dentro de sus límites, del cual toma el nombre: no consta su arriendo: ha sido tasado el arbolado en 122 escudos y el terreno en 1884 escudos 400 milésimas...

Núm. 741 (306 de inventario.) Otro pedazo de terreno de secano, con monte alto y mata joven, dividido en dos suertes, nombrado Sombrero de tres picos y junta de los caminos, de la anterior procedencia y término, y linda la primera suerte al N. camino del Pozo de los Almadenes, á L. haza nombrada Chozones de José Blanco, á S. camino real y á P. arroyo de Santa María...

Núm. 741 (307 de inventario.) Otro pedazo de terreno de secano, con monte alto y mata joven, nombrado Chozo de Francisco Rodado, de la anterior procedencia y término, y linda á N. vereda del Atajo, á L. la junta del camino de la Lastrilla y vereda del Atajo, á S. Carril de la Lastrilla y á P. haza nombrada Chozo de Troyano...

Núm. 741 (308 de inventario.) Otro pedazo de terreno de secano, con monte alto y mata joven, nombrado Chozones de José Bioque (herrero), de la anterior procedencia y término, y linda á N. Carril de la Lastrilla, á L. haza nombrada Pozo de los Almadenes, á S. Carril del Pozo de los Almadenes y á P. haza nombrada Chozones del Chique...

Núm. 741 (309 de inventario.) Otro pedazo de terreno de secano, con monte alto y mata joven, nombrado Chozo de Troyano, de la anterior procedencia y término, y linda á N. Carril de la Lastrilla, á L. haza nombrada Toril de Moya, á S. camino del Pozo de los Almadenes y á P. haza compuesta de dos pedazos, Sombrero de tres picos y junta de los caminos...

Núm. 741 (310 de inventario.) Otro pedazo de terreno de secano, con monte alto y mata joven, nombrado Chozo de Fernando Naranjo, de la anterior procedencia y término, y linda á N. vereda del Atajo, á L. haza nombrada Pozo de la Lastrilla, á S. Carril de la Lastrilla y á P. haza nombrada 5.º de la Morra...

Núm. 471 (311 de inventario.) Otro pedazo de terreno de secano, con monte alto y mata joven, nombrado Toril de Moya, de la anterior procedencia y término, y linda á N. Carril de la Lastrilla, á L. haza nombrada Chozo de Rafael Ruiz Carrasco, á S. camino del Pozo de los Almadenes y á P. haza nombrada Chozo del Troyano...

ha sido tasado el arbolado en 252 escudos 800 milésimas y el terreno en 1760 escudos 400 milésimas, que hacen 2013 escudos 200 milésimas, y capitalizado por los 90 escudos 600 milésimas de renta anual que le han señalado los peritos en 2038 escudos 500 milésimas, tipo para la subasta.

Núm. 741 (312 de inventario.) Otro pedazo de terreno de secano, con monte alto y mata joven, nombrado Chozones del Chique, de la anterior procedencia y término, y linda á N. Carril de la Lastrilla, á L. suerte nombrada Chozones de José Bioque (herrero), á S. Carril del Pozo de los Almadenes y á P. haza nombrada Chozones de Rafael Ruiz Carrasco...

Núm. 741 (313 de inventario.) Otro pedazo de terreno de secano, con monte alto y mata joven, nombrado 5.º de Nava-lobos, de la anterior procedencia y término, y linda á N. Carril del Bonal que se dirige al Rodeo, á L. Mojonera de Pedroche por el 5.º de Navalpuzuelo, á S. dehesa de los Lomos y á P. Carril que de la casilla del Arrocejo se dirige á la Virgen de Luna...

Núm. 741 (314 de inventario.) Otro pedazo de terreno de secano, con monte alto y mata joven, nombrado Nava del Águila, de la anterior procedencia y término, y linda á N. arroyo de Guadalcázar, á L. Mojonera de Pedroche en el 5.º de Navalpuzuelo, á S. Carril que del Boqueron se dirige á Navalpuzuelo, y á P. Carril que de la casilla del Arrocejo se dirige á la Virgen de Luna...

Núm. 741 (315 de inventario.) Otro pedazo de terreno de secano, con monte alto y mata joven, nombrado Cañada de la Palanca, de la anterior procedencia y término, y linda á N. Carril que del Boqueron se dirige á Navalpuzuelo, á L. Mojonera de Navalpuzuelo en el 5.º de Pedroche, á S. Carril que del Bonal se dirige al Rodeo de Nava-lobo y á P. Carril que de la casilla del Arrocejo se dirige á la Virgen de Luna...

Núm. 741 (316 de inventario.) Otro pedazo de terreno de secano, con monte alto y mata joven, nombrado Zahurdas de Castro, de la anterior procedencia y término, y linda á N. Carril del Boqueron, á L. Carril que de la casilla del Arrocejo se dirige á la Virgen de Luna, á S. Carril del Garabato por el Bonal al Rodeo de Nava-lobo y á P. Mojonera de Alcaracejo por el 5.º del Garabato...

Núm. 741 (317 de inventario.) Otro pedazo de terreno de secano, con monte alto y mata joven, nombrado Cañada del Prado, de la anterior procedencia y término, y linda á N. arroyo de Guadalcázar, á L. camino que de la casilla del Arrocejo se dirige á la Virgen de Luna, á S. Carril del Boqueron y á P. Mojonera de Alcaracejo por el 5.º del Garabato...

mas; tasado el arbolado en 607 escudos 600 milésimas y el terreno en 1676 escudos, hacen 2283 escudos 600 milésimas, tipo para la subasta.

Núm. 741 (318 de inventario.) Otro pedazo de terreno de secano, con monte alto y mata joven, nombrado Rodeo de los Estebanes, de la anterior procedencia y término, y linda á N. Carril del Garabato que se dirige al Rodeo de Nava-lobos, á L. Carril que de la casilla del Arrocejo se dirige á la Virgen de Luna, á S. cerrados de Arrocejos y á P. Mojonera de Arrocejo en el 5.º del Garabato...

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisición de las fincas insertas en el precedente anuncio.

Advertencias y notas iguales á las ya publicadas.

A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo día y hora en la villa y corte de Madrid y en el partido de Pozoblanco.

Córdoba 8 de febrero de 1867.—El comisionado principal de Ventas de Bienes Nacionales, Gabriel Alvarez y Mendizábal.

Boletín religioso.

—Hoy.—Santa Leocricia, virgen y mártir de Córdoba.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de Capuchinos.

—En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. D. Francisco Delgado y García.

—Segundo día de quinario al Santísimo Cristo de San Alvaro en la iglesia de Santa-Celi, por la mañana.

—En la Iglesia de Nra. Sra. de los Dolores habrá ejercicios á las cuatro de la tarde, y predicará el Sr. D. Antonio Charquero.

—Octavo día de Novena á S. Juan de Dios en su Iglesia, por la tarde, sin sermón.

—En todas las parroquias habrá durante la Cuaresma los ejercicios de costumbre á las oraciones, y además en las iglesias de S. Basilio, la Merced, S. Pedro de Alcántara, Nra. Sra. de la Aurora y Jesus Nazareno.

—Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Tránsito, en las Dueñas.



Los señores sacerdotes que quieran aplicar hoy el santo sacrificio de la misa en la parroquia de S. Miguel por el alma de Doña Isabel Martínez y Doña Joaquina Palomo, (Q. E. P. D.) recibirán el estipendio de 8 rs.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Función para mañana.

Restablecida ya de su indisposición la primera tiple señora Novellini, se pondrá en escena la muy celebrada ópera del Maestro Donizetti, titulada: Lucia de Lammermoor.—Precios de localidades.—Palcos principales, 60 rs.—Plateas y faltriqueras, 50.—Butacas, 8.—Lunetas, 6.—Delanteras de piso alto, 2.—A las 7 y 1/2.—A 4 rs.

NOTA. Se están ensayando las óperas nominadas Los Puritanos, Lucrecia Borgia, Linda de Chamounix, Traviata, y la Favorita, en la que tomará parte la señora Velasco.

Alcance.

A la hora de cerrar el ajuste de este número no ha llegado á Córdoba el correo de Madrid.

CÓRDOBA.—1867

La imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CORDOBA, de D. Fausto García Tena. S. Fernando, núm. 34.

SECCION DE AVISOS

PAPEL PAUTADO PARA ESCUELAS a 23 reales la resma.

Papel para cartas, desde 3 rs. caja. Sobres, desde 2 rs. el 100. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de san Fernando núm. 34.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda FARNIER. Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas. Es, en suma, para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez, los Arabajos etc.

BARATURA EXTRAORDINARIA.

En el establecimiento de D. Bartolomé Luque, Almona 11 se realiza con una cuarta parte de baja de los precios marcados en que se han estado vendiendo hasta el día el grande y variado surtido de papel para forrar habitaciones.

En dicho establecimiento se siguen vendiendo las pinturas molidas de todos colores de su acreditada fábrica LA REFORMADA: sus precios muy arreglados y sus clases inmejorables.

También hay buenos surtidos de barnices de copal blanco, de aguarrás, de grasea, de munequilla y del inglés superior secante para cajas de coches, así como de brochas, pinceles y libros de oro fino para dorar.

JARABE DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

de J. P. LAROSE, químico, farmacéutico de la Escuela superior de París.

Este Jarabe, al regularizar las funciones del estómago e intestinos, destruye esas indisposiciones proféticas, y hace abortar las enfermedades de que son signos precursoras. Médicos y enfermos han reconocido que restablece la digestión, haciendo desaparecer las pesadeces de estómago, que calma las jaquecas, náuseas, y vómitos, que son el resultado de digestiones penosas. Su gusto agradable, y la facilidad con que se soporta, lo han hecho adoptar como el específico infalible de las enfermedades nerviosas, gastritis, gastralgias, cólicos de estómago y entrañas, palpitaciones, males de corazón, vómitos nerviosos. Su acción sobre las funciones asimiladoras es tal, que los médicos más ilustres lo han adoptado por escipiente real de los dos primeros agentes terapéuticos el Ioduro de potasio y el Proto-Ioduro de hierro, habiendo observado que bajo su influjo, el primero pierde su acción irritante, y el segundo su efecto astringente.

JARABE DEPURATIVO

CON IODURO DE POTASIO

El Ioduro de potasio, administrado en solución ó bajo forma sólida, causa al enfermo una gran repugnancia, y determina accidentes que lo obligan a renunciar á este eficaz remedio. Unido al jarabe de cortezas de naranjas, no causa ni gastritis, ni desarreglo del estómago ó intestinos, y gracias á este salvos-conducto, las curas de purgación pueden seguirse sin interrupción, en las afecciones escrofulosas, tuberculosas, cancerosas, y en las secundarias ó terciarias, incluidas las reumáticas, de que es su más seguro específico. La dosis está definida de tal manera que el médico la varía como quiere. El frasco: 4 fr. 50

JARABE FERRUGINOSO

CON PROTO-IODURO DE HIERRO

La asociación de la sal férrea con el Jarabe de cortezas de naranjas es tanto más racional cuanto que este Jarabe, empleado solo para estimular el apetito, activar la secreción del jugo gástrico, y por consiguiente regularizar las funciones asimiladoras, neutraliza los tristes efectos de los ferruginosos y de los Ioduros (pesades de cabeza, constipación, dolores epigástricos), al paso que facilita su absorción. Disuelto en el Jarabe, se toma y soporta fácilmente por hallarse en el estado puro más asimilable, y así puede seguirse la cura de los colores pálidos, pérdidas blancas, anemia, afecciones escrofulosas y raquitismo. El frasco: 4 fr. 50

Los Jarabes de J. P. LAROSE están siempre en frascos especiales (jamás en medias botellas ni frascos redondos). Expediciones: en casa de J. P. LAROSE, rue de la Fontaine-Molière, 39 bis. Depósito general: farmacia Larose, rue Neve-des-Petits-Champs, 26, y en casa de todos los farmacéuticos antiguos de Francia y del extranjero.

Designe en que lengua deben estar las instrucciones que acompañan á cada producto. Para la venta al por mayor en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, A. Tacouet, depositario general. Venta al por menor en Córdoba, Sra. viuda de Avilés y Cano. Sevilla: Francisco G. Otero, Sra. viuda de Troyano.

Sociedad Especial minera, Fusion Carbonífera y Metalífera de Belmez y Espiel. No habiéndose celebrado la Junta general ordinaria, convocada para el día 28 de Febrero último, por no haber estado representadas las acciones que previene el art. 64 del Reglamento, de conformidad con lo dispuesto en aquel y en el 65, se ha señalado para la segunda reunión el día 24 del corriente á las doce de la mañana en las oficinas de la Sociedad, Cuesta de Santo Domingo, núm. 2, cuarto principal. Según determina el art. 64 citado, el acto tendrá lugar cualquiera que sea el número de concurrentes. Madrid 14 de Marzo de 1867. El Director Gerente en Comisión, Marcelino de Luna.

Arrendamientos. Desde San Juan próximo vendido se arriendan las casas siguientes: Calle Empedrada, hoy Pérez de Castro, núm. 2 moderno, acristalada y con cómodas habitaciones. Otra id. calle del Bañoalta, núm. 3 moderno. Otra id. calle de los Desués, calleja Plazuela de Quero, núm. 13 moderno: calle Carreteras, núm. 13, viva su dueño.

Traspaso. Se hace de la casa núm. 6, calle de Saravias. En la misma darán razón.

Arrendamientos de casas. Se verifica de las siguientes. La núm. 12 en la calle de Mascrones, con buenas habitaciones, torre cubierta, terrado, jardín y agua de pie. La núm. 5 calle de Castillo, empapelada y también con azotea, jardín y agua de pie. La núm. 83 en la Carrera del Puente, con espaciosas habitaciones, torre cubierta, cuartos y agua de pie. La núm. 108 en la misma calle, apropiado para tienda, y la núm. 2 en la calle de S. Bartolomé el Viejo. Para tratar de sus rentas y condiciones con D. Manuel Matilla, calle de Céspedes núm. 10.

Arrendamiento. Se arrienda el cortijo Donado y coto de San Julián, para desde 1.º de Enero de 1868. Está situado en término del Marmolejo, á dos leguas de Villa del Río: se compone de 4.374 fanegas de tierra de labor. La persona que quiera arrendarlo hará proposiciones á D. Juan Rodríguez Molejas, plazuela de Hinojares, núm. 4.

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1868, y por término de 15 días, lo está el cortijo de Arcuillas altas, situado en la Campiña, término de Córdoba y á menos de tres leguas de Castro del Río, con 186 fanegas de tierra en la Secretaría del Excmo. señor Conde de Gavia está de manifiesto el pliego de condiciones y renta bajo que ha de tener efecto.

Arrendamiento. Para desde San Juan próximo se arriendan las casas números 67 y 102 de la calle de Isabel II, número Puerta Nueva. Se trata con su dueño en la casa número 4, plazuela del Conde de Gavia.

Enagenación. Se enagena una casería de olivar y tierras en los términos de Bujalance y Montoro, (pago llamado Charco del Novillo, nombrada de San Sebastián). La persona que desee adquirirla podrá dirigirse al Sr. D. Andrés Moleja y Rueda, en Villa del Río, ó á su dueño en Saviote, provincia de Jaén, el Sr. D. Gaspar Moreno de Villena.

Arrendamiento. El de media casa para desde San Juan próximo en Adelante, calle de Garzón núm. 12, en la Catedral. En la misma se tratará de su precio, y puede verse desde las 11 de la mañana hasta las 5 de la tarde.

Arrendamiento. Se arriendan por cuatro años á contar desde el próximo pasado Carnaval al de 1871, sesenta y seis y media aranzadas de olivar, término de Lucera, partido de lo Linarejos, que ha llevado hasta el presente D. Juan Larajá Lara, vecino de Beasme, en renta anual de 4.600 rs. La subasta tendrá lugar en las oficinas de Hacienda y Aseca capitular de esta Santa Iglesia, que tiene dicho olivar en pretoria por débitos atrasados, el día 1.º de Abril próximo á las once de su mañana, en pliego cerrado y depositado el mejor postor una renta adelantada como garantía. Córdoba 12 de Marzo de 1867. El secretario del Hmo. Cabildo Catedral, Rafael Viguera.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arriendan las casas siguientes: Calle Empedrada, hoy Pérez de Castro, núm. 2 moderno, acristalada y con cómodas habitaciones. Otra id. calle del Bañoalta, núm. 3 moderno. Otra id. calle de los Desués, calleja Plazuela de Quero, núm. 13 moderno: calle Carreteras, núm. 13, viva su dueño.

Arrendamiento. Se arrienda la casa calle de S. Francisco, frente á la puerta de Hierro; en la del número 38 ó en la redacción de este periódico darán razón.

El primer perfume de la época

EXTRAIDO DE LAS FLORES FRESCAS.



CELEBRE AGUA FLORIDA

MURRAY Y LANMAN.

Este exquisito perfume se prepara directamente con las flores más frescas y fragantes de los trópicos. Su aroma es inextinguible, y su influencia sobre el cutis es en extremo refrescante, y cuando se la mezcla con el agua del baño, comunica una sensación deliciosa al cuerpo y al ánimo.

Para los Nerviosidad, Dolor de cabeza, etc. Es un remedio seguro y rápido. Lo más selecto de la parte elegante del público lo ha preferido por espacio de 25 años á todos los demás perfumes en las Antillas, Cuba, Méjico, y América Central y del Sur, y lo recomendamos con toda confianza como un artículo que por la suave delicadeza de su aroma, y por su eficacia y permanencia no tiene rival. También estirpa del cutis las manchas de Asperpezas, etc.

Ronchas, Quemaduras del sol, Pecos, y Sarpullidos. Es tan delicioso como la esencia de rosas y comunica al cutis una frescura y transparencia hermosísima. Disuelto en agua es el mejor dentífico y dá á los dientes la blancura de las perlas. También quita el escozor ó el dolor después de afeitarse.

FALSIFICACIONES. Cuidado con las imitaciones. Véase si el nombre de Murray y Lanman se halla en la botella, en el envase y en la cubierta. Preparado únicamente por LANMAN Y KEMP, droguistas por mayor, 69, 71, etc. 73 Water Street, New-York.

Teatro selecto antiguo y moderno, nacional y extranjero; colección de obras dramáticas de los mejores autores, edición correcta, adornada con retratos y vietas alusivas al texto. Cada semana se reparte á cuatro entregas de ocho grandes páginas, precio de medio real en toda España. Se vende en el despacho de este periódico, en donde hay entregas de muestra.

Tratado práctico de caminos, por D. Joaquín Montoro, obra útil á todos los ayuntamientos, á los maestros de obras, directores de caminos vecinales, y muy particularmente á los que quieren ingresar en la escuela de ayudantes de obras públicas, y á todos los que tienen que ocuparse en la construcción y conservación de los caminos. El autor á costa de muchos años, ha conseguido reducir á la práctica más vulgar los datos más sublimes de la ciencia sobre las diversas operaciones que preceden, preparan y ejecutan á término la construcción de un camino. El gran mérito de este libro consiste en ser tan completo como un tratado científico, siendo al mismo tiempo elemental. Se vende á 16 rs. en las principales librerías de la corte, en casa de su autor, calle de S. Pablo núm. 31 y en la redacción de este Diario.

Venta. La casa número 2 plazuela de S. Pedro, según á la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con comedias y amplias habitaciones, empapeladas acristalada toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardín, corral y una estensa alarazaga con segundo piso de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 6 de la tarde.

ARRENDAMIENTO.

El de la casa principal situada en la plazuela de S. Pedro núm. 2 duplicado, recientemente obrada, con una superficie de mil ochocientas noventa y ocho varas cuadradas, con un espacioso patio de entrada, con tres cocheras, portería alta y baja, dos cuartos con quince plazas, guardas, bajar y dos grandes graneros sobre ellas, al frente la entrada principal con escalera de mármol, que da paso á grandes salones y demás habitaciones, toda acristalada y empapelada con lujo, jardín, otro patio interior, cocina y demás oficinas necesarias. Es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

Almoneda y subarrendo. Hay almoneda de varios muebles durante todas las horas del día, en la casa núm. 4, calle Baslería, plaza de la Magdalena, la cual se subarrenda también desde el día.

Arrendamiento. Se arrienda una bodega grande en la calle de la Inclusa núm. 11, en la Ciudad de Montoro, para conservar aceite, su cubido de diez mil arrobas, y á la vez se vende ó arrienda otra pequeña de mil arrobas de calida en la misma calle para tratar con su dueño en esta Ciudad plazuela de S. Juan núm. 7.

TARJETAS DE VISITA.

Se hacen litografiadas en la Imprenta del Diario de Córdoba á 12 y 14 rs. el ciento.

Tabacos de la Habana.

En la espeduría frente á la Cuesta de San Juan se ha recibido un Varado surtido de puros en las vitolas y á los precios siguientes.

Table with 2 columns: Brand/Type and Price. Includes items like 'Regalia de Regalo', 'Regalia del Principe', 'Regalia de la Reina', etc.

Arrendamiento. Se arrienda a casa principal núm. 104, calle de Isabel II, desde el día.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa núm. 142, calle de Céspedes, cerca de la Catedral, nuevamente obrada, empapelada y con media paja de agua de pie. Para tratar puede verse á su dueño, calle de José Rey núm. 29.

Subarriendo. Con la debida autorización del dueño se subarrienda la casa nombrada «de los Llanos del Conde», término de Córdoba, Villaviciosa y Obejo. El pliego de condiciones podrá verse en la Secretaría del señor Conde de Torres-Cabrera y del Menéndez, en Córdoba, todos los días desde las once hasta las doce.

Agenda de la labandera, en que se apunta la ropa que se remanienta, se la entrega. Se hallará en el despacho de este periódico.

Arrendamiento. Se arrienda para desde San Juan próximo la casa núm. 6, calle de los Saravias, que se acaba de reparar, y se dará pintada y con cristales. En la del núm. 3, de la misma calle, está la llave y puede verse y tratarse.

Barato de papel de fumar. En el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando núm. 34, se vende desde el día el papel de fumar, de todas las marcas, á los precios siguientes:

Table with 2 columns: Brand/Type and Price. Includes items like 'Una cartera', 'Cuena de id.', 'Gruesa de id.', etc.

Almanaque de los Chistes, para 1867. Es rico y festivo, contiene multitud de cuentos, epigramas, similes y anécdotas. Se vende á tres rs. en el despacho de este periódico.

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

Arrendamiento. Desde el día el portal núm. 2, calle de Pedregosa, donde estuvo el villar, tiene una ventanilla con muestra y es apropiado para tienda; se trata con su dueño en la casa núm. 71, calle de Lineros.

Arrendamiento. Se arrienda desde el día los portales con la estantería donde estuvo la confitería del Sevillano, calle de la Plata, núm. 6, en la misma casa se tratará con su dueño.

Venta ó permuta. Se vende ó permuta por fincas rústicas, ó se arrienda desde S. Juan próximo, la casa principal calle del Lodo núm. 6, con agua de pie, completa de 17 habitaciones altas y 24 id. bajas, dos graneros, cuartos y cochera, seis patios y dos corrales, con puerta falsa; en la misma ciudad, habiéndose alquilado por 100 rs. al año.

Arrendamientos. Para desde San Juan próximo se arriendan las siguientes casas en esta Ciudad:

Una calle de Góngora núm. 14, con buenas habitaciones y recientemente obrada.

Otra calleja de Guisán núm. 13, lindando con la anterior.

Otra calleja de Pastores, núm. 16, recientemente obrada, con ocho habitaciones, apropiado para casa de vecindad.

Otra calle Jurado Aguilar, núm. 6.

Otra calle Ollerías, núm. 35, con espaciosas habitaciones, graneros, tinajeros y cuadra.

Otra calle Costanillas, núm. 83.

Otra calle San Juan de Letran, núm. 93.

Podrán hacerse proposiciones á su dueño don Manuel García Lopera, calle de Estrada número 18.

Permuta. Por fincas rústicas en este término ó en el de Adamuz, se desea permutar unas dehesas en la Salga; término de Montoro, al sitio nombrado Loma de Caballero, de cabida de unas 4.700 fanegas de tierra. La persona que desee más pormenores puede dirigirse á D. Miguel Muñoz, calle don Rodríguez núm. 90.

Organos. Juan Pérez Cruz, maestro organero, acaba de construir un con todos registros, el cual puede verse y tratarse en la calle del Romero, núm. 16. También se hacen registros sueltos para los mismos, á precios equitativos.